



智頭中NOW

智頭中学校通信

第1号

H30.4.24

修学旅行 「過去と現在から未来へ ～ぬちどうたから～」

校長 藤原 紀子

智頭中学校では、3年生が、4月19日（木）から21日（土）に2泊3日の行程で沖縄への修学旅行に出かけました。伊丹空港発着で、3日間の全日程を滞りなく終了し無事に帰町しました。初めての飛行機搭乗、まだ見ぬ沖縄の美しい海と、これだけでも、待ちきれない気持ちで指折り数えて当日を迎えました。



平和祈念公園での平和への誓い朗読、糸数壕での凄まじいまでの戦争の追体験、民泊体験、美ら海水族館や首里城の見学、エイサー（沖縄舞踊）体験、国際通り散策、バス車中でのガイドさんのお話、どれをとっても本当に貴重な体験、学習の場となりました。

47名全員が、「過去と現在から未来へ ～^{いま}ぬちどうたから」を実感し、「ゆいまーる」をして将来につなげよう～」というスローガンを胸に、修学旅行を通して、過去を知り、現在と関わり、「命こそ一番大切なものであるのだから、助け合って平和な未来をつくっていこう」ということを真剣に考えました。

沖縄の歴史や文化について真摯に学び、問題意識を持って取り組んだ今回の修学旅行は、現地での3年生の素早く理にかなった行動として現れ、本当に素晴らしい修学旅行となりました。たくさん楽しい思い出と平和について深く考え学んだことがきっと今後の人生の心の糧になると思います。

私は今回団長として同行し、3年生のいつでもどこでも見せてくれた素晴らしい整列、素直な態度、全体のことを考えた行動に本当に感心しました。47名の頑張りを賞賛します。誠実で他の人のことを考えられる心優しい人柄を今後の学校生活でもぜひ生かして下さい。

新年度がスタートしました。45名の新入生を迎え、全校生徒数131名と、近年では最も少ない生徒数となりました。小規模校ではありますが、智頭中生徒一人一人の落ち着いた生活態度と物事に向かう一生懸命な姿勢は着実に育ってきています。

冒頭では3年生のことを紹介しましたが、2年生は創造性に富み、また自分の夢や願いを強く持って生活しているように思います。1年生も、毎日の学習や大山登山の事前学習等に興味を持って取り組み、日に日に中学校生活への意欲を高めています。



小規模校の、心を通わせ易く、まとまり易いという利点を生かし、生徒同士、生徒と教職員が信頼関係を築き、一体となってより良い学校づくりに励んでいきたいと考えています。保護者の皆さまや地域の皆さまのご期待に応えられるよう、22人の教職員が一丸となって頑張る参りますので本年度もどうぞよろしくご協力をいただきますようお願いいたします。

前期生徒会スローガン

「奥～一人一人が夢を実現し、新たな“伝説”を作り出せ!!～」



4月14日（土）に、中学校会議室を会場にリーダー研修会を行いました。参加者は、生徒会執行部役員、専門委員長、各クラス正副学級長で、総勢22名でした。この研修会の目的は、①リーダーとしての資質・能力を高める、②リーダーとしてお互いのつながりを深め、行事や学校生活を円滑に進めていく基盤を作る、③本年度の生徒会スローガンと各専門委員会の目標を決定することです。

＜スローガン決定話し合い＞ 学校長が最初に話をし、その後、アイスブレイキング（ゲーム形式）による雰囲気作りを行い、その後、メインイベント、「スローガンづくり」へと移って行きます。この日までの間、各学級で、スローガンのキーワードとして入れてほしい言葉を募っておき、それをもって、リーダー研修での異学年混合のグループで話し合いを行います。

2時間に渡る粘り強い話し合いの末、本年度の生徒会スローガンが決定されました。5月の生徒総会で全校に伝達されることになっています。昼食には、焼きそばとお好み焼、ホットケーキを作って食べ、交流を深めました。楽しく充実したリーダー研修会となりました。



＜アイスブレイキング＞

前期役員任命式 責任と自覚ある行動を



時を同じくして、4月16日（月）に、各クラスで決定した学級役員の任命式を行い、生徒会長から、各専門委員長、各クラスの専門委員、正副学級長に任命証が手渡されました。いくら立派なスローガンや目標が決められても、それを達成していく行動が伴わなければ何にもなりません。認証された各クラスの役員、そして教科係は、自分の役割を重く受け止め、自覚と責任ある行動で他の人を動かし、目標の達成やより良い学校づくりに向けて力を尽くしてほしいと思います。認証されたのは、各専門委員長を含む給食委員、環境委員、生活委員、文化委員、図書委員、保健体育委員、正副学級長です。教科係は、任命証はありませんが、日々の連絡や準備等をしっかり行って下さい。

保護者の皆さまへ

すでにご案内しましたとおり、4月28日（土）にPTA 参観日、PTA 総会、学年部会を開催します。4月当初の子ども達の学習の様子を是非参観してやって下さい。多くの保護者の皆さまのご来校をお待ちしております。学年部会では、各学年役員（学年長、会計監査）を決定していただきますので、総会後も引き続き残っていただきますようご協力をよろしくお願ひします。また、後の懇親会にも一人でも多くの会員の方に参加していただき保護者同士、教員との懇親を深めていただけたらと思います。当日参加も大歓迎ですので奮ってご参加下さい。

5月・6月の主な行事予定

【5月】

9日（水）ワクワクちづ ～11日（金）
10日（木）・11日 大山登山（金）
家庭訪問（3年）
16日（水）歯科検診
18日（金）中間テスト 生徒総会
PTA理事会
24日（木）校歌コンクール

【6月】

5日（火）第2回生徒会 day
6日（水）避難訓練 壮行会
7日（木）～9日（土）東部総体 給食なし
10日（日）サマープラスコンサート 英検

13日（水）桜土手植栽
14日（木）・15日（金）教育相談
16日（土）東部総体
18日（月）3年実力テスト
20日（水）壮行会
21日（木）東部陸上（弁当）
22日（金）学校公開日
23日（土）公開学習・PTA 研修会
25日（月）振替休業日（6/23）
26日（火）東部陸上予備日
28日（木）壮行会
29（金）東部水泳